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ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 
EDUCAÇÃO – FUNDEB- SAQUAREMA.  
 

Aos vinte e nove dias do mês de setembro  do ano de dois mil e vinte e três, às 
nove horas, realizou-se a reunião ordinária do CACS FUNDEB, na sala dos 
conselhos municipais de educação. Situado à Rua Tiá Melo, s/nº  – São 
Geraldo (Bacaxá) – Saquarema. A presidente do conselho CACS-FUNDEB, 
Andreia dos Santos Pimentel, deu inicio a sessão, dando as boas  vindas aos 
conselheiros  presentes, informou que os demais conselheiro justificaram suas 
ausências. Iniciou a sessão, relatando a reunião realizada em, vinte e seis de 
setembro, do corrente ano, com o Secretário Municipal de planejamento, o 
senhor Célio Ricardo. Conforme, solicitação expressa no ofício CACS 
FUNDEB, nº 11/2023, para tratar do orçamento da educação, para o exercício 
de 2024. Participou também da reunião, o senhor Gessildo Mendes Junior, 
presidente do Conselho Municipal de Educação. A presidente do conselho do 
FUNDEB, Andreia, relatou que se sentiu muito acolhida pelo secretário. Ele  
procurou esclarecer todos os questionamentos apresentados. Sentiu um 
grande comprometimento, para que os recursos públicos, sejam efetivamente, 
investidos em benfeitorias para a população. Falou da importância de 
agendamento com o setor financeiro da Secretaria Municipal de Educação, 
Cultura, Inclusão, Ciência e Tecnologia- SMECICT, para elaboração do QDD. 
O secretário, informou,  que haverá uma audiência publica, para apresentação 
LOA, e que após a mesma, não é possível fazer alterações. Disse que foi feita 
estudo de impacto orçamentário e  está previsto aumento, reposição  salarial, 
para todo o funcionalismo publico municipal, com previsão de pagamento em 
janeiro de 2024.  A estimativa de arrecadação do FUNDEB para o exercício de 
2024,  é de 100 milhões. Há previsão de acréscimo de 2 milhões de receita dos 
Royalties. Quanto ao questionamento se a GIDE poderia ser extensiva  aos 
demais servidores da educação. Esclareceu que a Gratificação de Incentivo ao 
Desempenho da Escola GIDE, está sendo custeada com os royalties de 
partilha, que a mesma não pode ser estendida para o pagamento dos demais 
servidores da educação, pois, a lei de criação da GIDE, é específica para os 
profissionais do magistério, que estejam em efetivo exercício. O presidente do 
conselho municipal de educação, informou, que será publicada uma nova 
comissão do plano de cargos e salários da educação. Desta vez, incluindo um 
representante do conselho do FUNDEB, e do setor financeiro da Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Inclusão, Ciência e Tecnologia- SMECICT. 
Falou da importância de planejamento na construção dos novos prédios. Os 
complexos educacionais, estão sendo construídos, visando atender aos alunos 
dos municípios limítrofes, a fim de garantir a permanência dos alunos na rede, 
e manter o fluxo dos recursos recebidos pelo município. Informou que os cinco 
complexos educacionais, em Jaconé, Bicuíba, Rio de Areia, Palmital e 
Bonsucesso, que estavam previstos no ano passado, sofreram alguns 
apontamentos pelo tribunal de contas  do Estado, e que será preciso saber 
com o setor financeiro se os apontamentos já foram sanados. A presidente 
também perguntou sobre o memorando nº 293, de dezoito de agosto, que 
solicitou a inclusão dos recursos do programa de educação infantil do FNDE, 
no orçamento de 2023 para execução do recurso. O secretário, falou que será 
publicado o decreto autorizando a despesa. O  conselheiro Pedro, declarou ser 
importante a construção dos novos prédios, a fim de atender a demanda por 
matrículas. Falou também sobre a importância de fazer um acompanhamento, 
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da manutenção dos prédios escolares, através de uma comissão verificadora. 
Foi informado o recebimento do ofício do Centro Municipal de Educação Padre 
Manuel, com a substituição dos representantes de pais de alunos. Os 
conselheiros, Maria Domingues Santana Silva e Nathalia Louise de Oliveira 
Silva Gomes solicitaram o afastamento do Conselho, por motivos particulares. 
Após assembleia realizada na unidade escolar, foram encaminhados os nomes 
dos seguintes conselheiros, Nelson de Souza da Encarnação e Shirley da Silva 
Pessoa Alves, em substituição aos conselheiros que solicitaram o afastamento. 
A Professora Diony, informou que foram publicados os dados preliminares do 
censo escolar, em 18/09/2023. O  prazo para conferência é até 17/10/2023. 

Os dados para habilitação do VAAR 2024, da condicionalidade I, foram 
inseridos no SIMEC, em 25/09/2023. Foram colocados na plataforma,  além do  
decreto 2.462 de 02/02/2023, de nomeação dos diretores, o edital que 
estabeleceu, os critérios para a consulta a comunidade escolar ,para a função 
de gestor escolar. Dando cumprimento a meta 19 do PME, que trata da gestão 
democrática.                                              

Em seguida foram apresentadas as planilhas com os créditos e débitos do 
PNATE e FUNDEB. O FNDE publicou a Portaria Interministerial nº 3, de 
28/08/2023, que trata da atualização dos valores do FUNDEB,VAAT, VAAF e 
VAAR. Verificou-se, que entre as portarias interministeriais, numero 02 e 03, 
houve aumento do FUNDEB de R$ 221.482,65, e redução do VAAF de R$ 
166.329,41. Foram creditados na conta do FUNDEB, no mês de agosto, R$ 
8.594.334,31. Realizadas despesas, com pagamento de servidores, fundeb 
70%, na ordem de R$ 6.779.213,71. Em relação ao PNATE, verificou-se,  o 
credito  de R$ 254.743,57. Consulta realizada em 25/09. Foi realizado  
pagamento, no mês de agosto em favor da empresa Gente Seguradora, no 
montante  de R$ 47.581,81, referente ao seguro contra sinistro dos veículos, 
que atendem ao transporte escolar. Após a análise dos documentos 
apresentados, os conselheiros constataram que as despesas realizadas estão 
de acordo com as normas legais. Em seguida, passou a elaboração da pauta 
para reunião,  a ser realizada com o setor financeiro da Secretaria Municipal de 
Educação, Cultura, Inclusão, Ciência e Tecnologia- SMECICT. Sem mais 
assuntos a tratar, a presidente encerrou a sessão, sendo lavrada a presente 
ata. 

Saquarema, 29 de setembro de 2023. 
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